
从几年前的《白夜追凶》，到新近
的《隐秘的角落》，国产网剧依靠观看
模式、题材类型等方面的优势，为中
国电视剧市场注入新活力。如何真
正建立与美剧、韩剧等对应的“中剧”
概念，为业界所期待。

在优酷剧集中心总经理谢颖看
来，两个“抓手”是未来中国影视行业
“突围”的关键：具有文化和社会价值
的原创内容；标准化的制作流程。

“要以精品创作为导向，以标准
化制作流程为支撑；只有建立起行业
标准，才能防止电视剧市场的鱼龙混
杂。”谢颖说。

“说到底，中国电视剧的制作，从
根本上还是要尊重并回归艺术创作
规律，必须先把故事写好，制作上更
精良。这才是中国电视剧走向未来
的关键。”黄钟军说。
据新华社

东京奥组委主席：
奥运会不可能闭门举行
运动员入场式不会取消

新华社电 东京奥组委主席森喜朗22
日透露，明年的奥运会不可能在没有观众
的情况下举行，他还表示在开幕式上取消
运动员入场式也是不可行的。

森喜朗是在接受日本放送协会
（NHK）专访时作上述表示的，他说：“如果
限制观众入场成为唯一的选择，取消奥运
会的呼声就会随之而起。”

这位日本前首相说，限制运动员参
加开闭幕式的人数同样是非常困难的：
“如果运动员有强烈参与的愿望，我们不
能拒绝他们的要求。运动员入场仪式会
提升现场的气氛，取消运动员入场式是不
可能的。”

当被问到如果明年疫情仍然和现在
一样，没有得到全面控制，奥运会是否将
如期举行时，森喜朗说，最后的决定应该
由“国际奥委会决定”，“我们回答这些假
设性的问题很困难，而且我认为这种情况
不会持续一年”。

他说：“我认为新冠肺炎疫情会得到
控制，疫苗和药物会开发出来。”

他还表示，如果奥运会不能举行，那
再次推迟是不可能的，这也是他曾经表达
过的观点。“2028年奥运会的东道主都已
经确定了，2022年还有北京冬奥会，2024
年有巴黎奥运会，巴黎不可能放弃。”

本报讯（郑报全媒体记者 秦华）
22日上午，“保护传承弘扬黄河文化”系
列活动签约仪式及首场讲座直播在省图
书馆举行。仪式上，河南省图书馆与郑
州大学中原历史与文化研究院签订“保
护传承弘扬黄河文化”系列讲座活动协
议，今后双方将开展多领域全面合作。

本次活动由河南省文化和旅游厅
主办，河南省图书馆、郑州大学中原历
史与文化研究院、河南省高校图工委、
河南省少年儿童图书馆、河南省各地文

广旅局、公共图书馆联合承办。系列讲
座采用线上直播的方式，邀请郑州大学
历史学院的10位中原考古、中原历史、中
原文化等领域的优秀专家，从不同角度
对黄河流域的历史文化、风土人情、经济
社会、时代变迁、发展成就等方面讲述
黄河故事，解读中原文化的发展脉络。

据介绍，此次河南省图书馆与郑州
大学中原历史与文化研究院签约，是郑
州大学一流大学、一流学科建设的重要
举措，今后双方将继续在文化研究、古

籍保护、馆际互借、河南地方文献的整
理和数据库建设等方面保持久远密切
的合作。

签约仪式结束后，中国社科院学部
委员、郑州大学历史学院院长、郑州大
学中原历史与文化研究院院长刘庆柱
开讲了《黄河文化与中原文明》首场讲
座，69万读者收看了直播。接下来，郑
州大学历史学院的另外9位专家还将带
来不同主题的讲座，带大家立体感知深
沉厚重的黄河文化。

西班牙人俱乐部高层：
武磊仍是球队下赛季
计划的重要组成部分

新华社电 西班牙人足球俱乐部降入
西乙后，中国球员武磊的去向引发了种种
猜测。在 21日的新闻发布会上，俱乐部
副总经理叶茂和主帅鲁菲特先后表示，武
磊仍是球队下赛季计划的重要组成部分。

在过去一年半中，武磊的加盟让西班
牙人俱乐部成为最受中国球迷关注的西
班牙球队之一。叶茂肯定，武磊“给球队
带来了积极的影响”。他说：“我们当时签
下武磊主要是出于竞技方面的考虑，但他
的到来显然也在国际层面为我们带来了
一些商业上的利益，特别是在中国市场方
面。”他强调，未来武磊“依旧是西班牙人
俱乐部国际化计划的重要一环”。

西班牙人本赛季在联赛中表现萎靡，
最终以西甲最后一名的成绩惨遭降级。
下赛季这支西班牙老牌球队将为重回西
甲而战。此前在联赛最后几轮出任球队
临时主帅的鲁菲特肯定，竞技方面，俱乐
部同样期待武磊能在未来一年继续为球
队做出贡献。他说：“到目前为止，我们并
没有收到任何针对他的正式报价。而我
们未来的计划里也包括了武磊的存在，因
为我们认为下一年他将给球队带来很多
帮助。”

武磊本赛季为西班牙人在联赛中出
场 33次，打入 4球，此外他在国王杯和欧
罗巴联赛中各取得两个进球。

“保护传承弘扬黄河文化”系列活动开幕

不同主题讲座带大家感知黄河文化

“去爬山吗？”“您看我还有机会吗？”“一起唱《小白船》吧！”……来自悬疑网剧《隐
秘的角落》的台词，成为当下流行语。这部12集网剧已经落幕，相关讨论还在持续发
酵中。受访专家和业界人士认为，从此前的“长剧”长时间统领荧屏，到今年短剧市
场的火热，释放出国产电视剧市场变革重要讯息。

“内容为王”：
关注社会现实

6月中旬，爱奇艺迷雾剧场第二部
作品《隐秘的角落》一上线，立即赢得
好口碑，成为多个电视剧榜单热度第
一名。多个平台一直持续着对剧情的
讨论。

不同的是，这部网剧只有 12集，且
单集时长自由，从 30多分钟到 70多分
钟不等。依情节定时长，成为一大特
色，获得好评。

爱奇艺副总裁、自制剧开发中心总
经理戴莹介绍：“短剧集最重要的优势
在于以小见大，内容更丰富灵活。短剧
集要有吸引观众追下去的剧情悬念，悬
疑题材恰好具备这个特点。”

专家认为，该剧之所以引发关注，
不只是演员出彩、制作精良，更在于其
触及原生家庭、学校教育、儿童心理等
严肃话题；对剧中人物性格、命运、结局
热议的背后，实则“代入”了观众对社会
现实的关切与思考。

“短剧”走俏：
注重剧集质量

从今年 4月广受好评的《我是余
欢水》，到《十日游戏》《隐秘的角
落》……短剧集模式在 2020年上半年
均取得不错成绩。

“这是市场规律使然，也是观众
对冗长及注水剧的抛弃，同时体现
了平台主动打造品牌的意识。”浙江
师范大学文化创意与传播学院教授
黄钟军说。

“当下，用户生活节奏加快，时间
相对碎片化，短剧集的体量非常适合
网生一代和节奏紧张的用户们。”戴莹
分析。

黄钟军认为，高质量的短剧集会
让人耳目一新；相比剧集时长，观众更
在乎的是剧集的质量。

“在制作成本和收益方面，短剧集
承担的风险更高。但经验告诉我们，
好的内容值得创新和尝试，用户追看
和付费的意愿会很强。”戴莹说。

“中剧”未来：尊重创作规律

网剧《隐秘的角落》引发热议

向美剧韩剧亮剑“中剧”未来可期
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